



#CLAUDIASHEINBAUM

Delinea 4 ejes de reforma electoral

INICIATIVA SERÁ PRESENTADA LA PRÓXIMA SEMANA, AFIRMA

C. NAVARRO, N. GUTIÉRREZ
Y C. STETIN

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Al anunciar que la próxima semana se dará a conocer la reforma electoral, la presidenta Claudia Sheinbaum anticipó el contenido de esta propuesta, que se basa en cuatro ejes.

En Palacio Nacional, la mandataria enlistó el gasto en elecciones, listas de plurinominales, democracia participativa y mexicanos en el exterior como el cuarteto de elementos.

“El objetivo es disminuir los costos de la elección, de las elecciones en México, y todo lo que tiene que ver con los organismos electorales y sus representaciones; que disminuyan los costos, porque México tiene las elecciones más caras del mundo y el financiamiento

a los partidos políticos”, planteó en la mañana.

El esquema de los plurinominales, es decir, aquellos legisladores que no obtienen votos de forma directa, sino que llegan a una curul o a un escaño a través de listas, se verá modificado.

“Que las listas de plurinominales no sean como tales. Es decir, que no sean las cúpulas de los partidos las que siempre elijan, sino que, en todo caso, la representación proporcional sea elegida también por las personas, por la gente”, dijo.

Sobre la representación de los mexicanos en el exterior, consideró que es un tema importante, “y aumentar la democracia participativa. Esos son esencialmente los planteamientos. Ya la próxima semana vamos a presentar la reforma”.

LOS PUNTOS CLAVE

- La Presidenta dijo que se busca disminuir el costo de las elecciones.
- Que las listas de plurinominales no sean elegidas por cúpulas partidistas.
- Aborda la democracia participativa y mexicanos en el exterior.

8

Mil 802 mdp costaron las elecciones de 2024.

En tanto, legisladores están atentos a la iniciativa. El presidente de la Comisión Político-Electoral de San Lázaro, Víctor Hugo Lobo, aseguró que no será aprobada en *fast track*.

En tanto que el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, reconoció que “no hubo avance” sobre el tema de los plurinominales y que será difícil lograr la mayoría calificada. ■